
Si inizia con un corso per
idraulici a settembre, con
una decina di partecipanti.
«E tutti potenzialmente,
una volta terminati i tre
mesi di lezione, potrebbe-
ro essere assunti da noi».
Marcello Guadalupi, presi-
dente di Lni – La Nostra
Immobiliare e amministra-
tore della Termosanitaria
Pasinato, nel raccontare il
nuovo progetto Lni Acade-
my inizia da quella che è
un’emergenza per l’impre-
sa veronese specializzata
nel settore dell’impiantisti-
ca e dell’efficientamento

energetico: la carenza di fi-
gure specializzate da assu-
mere. «Questa academy na-
sce all’interno dell’impresa
sociale Gli Amici di Simo-
ne (fondata in seguito alla
morte a 47 anni di Simone
Pasinato, ex presidente del-
la società, ndr), perché vuo-
le avere un ruolo sociale:
sarà orientata alla forma-
zione di giovani e non, per
facilitare il loro inserimen-
to o reinserimento nel
mondo del lavoro». I parte-
cipanti ai corsi trascorre-
ranno anche ore nei cantie-
ri dell’azienda.

Il primo corso, dedicato
alla formazione di idrauli-
ci, parte a settembre, sarà
gratuito e durerà tre mesi
(per info e iscrizioni: 045
4500189 o segreteria@glia-
micidisimone.it).

FRANCESCALORANDI
francesca.lorandi@larena.it

È dal 2000 che nelle cantine
vinicole non si registrano co-
sì tante giacenze: 45,5 milio-
ni di ettolitri, l’equivalente di
6 miliardi di bottiglie da
0,75/litri. Lo rileva l’Osserva-
torio Uiv-Vinitaly che ha ela-
borato i dati di Cantina Italia
(Masaf). Una tendenza che
inevitabilmente è legata al
rallentamento dell’export di
vino italiano verso i Paesi ex-
tra-Ue. Nel dettaglio, spiega-
no Uiv e Vinitaly, il dato ri-
flette un’eccedenza del 4,5%
rispetto allo stesso periodo
dello scorso anno a causa, in
particolare, di un incremen-
to senza precedenti degli

stock per i vini di maggior
qualità, con le Dop a +9,9% ri-
spetto all’ultima rilevazione
pre-vendemmiale del 2022.

La situazione nel Verone-
se è variegata. «Rileviamo le
attuali criticità del sistema e
in tal senso il Consorzio sta
cercando di operare quanto
possibile attraverso modali-
tà di gestione delle produzio-
ni che immettano sul merca-
to i quantitativi richiesti dal
medesimo senza inutili e pe-
ricolosi sovraccarichi di pro-
dotto», spiega il direttore del
Consorzio del Soave Igor Gla-
dich. «Parallelamente», ag-
giunge, «si prosegue con l’at-
tività di promozione per raf-
forzare i legami con quei Pae-
si target che rappresentano
partner storici della nostra
denominazione».

Sembrerebbe diversa la si-
tuazione dall’altra parte del-
la provincia. «Nel sistema
Valpolicella le giacenze sono
molto basse», spiega il presi-
dente Christian Marchesini.
Anzi, di Amarone c’è addirit-
tura carenza: «Le vecchie an-
nate, 2020 e precedenti, con-

tano solo 80mila ettolitri di
giacenze, mentre le vendite
si posizionano intorno ai
120mila ettolitri. Abbiamo in-
vece notato un aumento del-
le giacenze per il Ripasso e
una contestuale diminuzio-
ni per il Valpolicella».

Mercato Extra-Ue giù
«Sulla prossima vendem-
mia, la cui paventata forte
contrazione è ancora tutta
da verificare, pesa una con-
giuntura che si sta manife-
stando in tutta la sua com-
plessità», commenta il presi-
dente di Unione italiana vini,
Lamberto Frescobaldi. Per-
ché al problema delle giacen-
ze si aggiunge un indicatore

di mercato complicato, con
la domanda extra-europea
segnalata nel primo seme-
stre in ulteriore contrazione.

Tra i top 10 buyer le espor-
tazioni a volume sono positi-
ve solo per la destinazione
russa, con cali in doppia cifra
per Usa, Canada, Giappone,
Norvegia, Cina e Corea del
Sud. Complessivamente la ri-
duzione tendenziale nella
prima metà dell’anno segna
un -9% a volume e un -5% a
valore, con gli spumanti giù
del 13% e i fermi imbottiglia-
ti a -5%.

«Comprendiamo la volon-
tà da parte delle nostre im-
prese di mantenere le quote
di mercato, ma abbassare i
prezzi rischia di diventare
un pericoloso boomerang»,
aggiunge Frescobaldi. Su
questa congoiuntura com-
plessa interviene anche l’ad
di Veronafiere Maurizio Da-
nese: «Ciò che può fare Vini-
taly è intensificare la costru-
zione di ponti commerciali
con l’estero, in particolare
nelle relazioni con i mercati
extra-Ue».

Peste suina africana
in allevamenti del Nord

La peste suina africana
continua a manifestarsi
nel Nord Italia. Un focola-
io di contagio è stato sco-
perto in un allevamento
del Pavese, con annesso
macello, nel quale si trova-
vano 160 maiali, dei quali
è stato disposto l’abbatti-
mento.

È stato un anomalo au-
mento della mortalità a far
sorgere il sospetto al titola-
re. La presenza della ma-
lattia è stata rilevata a Mon-
tebello della Battaglia, Co-
mune ricompreso nella zo-

na di restrizione istituita
dopo che a partire da giu-
gno il virus ha iniziato ad
essere rilevato in cinghiali
selvatici. Il diffondersi del-
la peste suina sta destando
molto allarme. Per fare il
punto sulla situazione si è
tenuto recentemente un
incontro fra Regione Lom-
bardia, Istituto zooprofilat-
tico sperimentale della
Lombardia e dell’Emilia
Romagna, che è centro di
riferimento per la malat-
tia, e Vincenzo Caputo, il
commissario straordina-
rio.Lu.Fi.

Nel Pavese

• Nata all’interno di
Termosanitaria Pasinato,
aperta a giovani
e a chi vuole reinserirsi
nel mondo del lavoro

Formazione

Primo corso Si parte a settembre con un corso per idraulici

Impiantisti cercansi
Arriva l’Academy
che forma idraulici

La riduzione tendenziale
dei volumi di vino italiano
venduti tra i top 10 buyer
nella prima metà dell’anno

Saranno più di trenta le canti-
ne che sabato e domenica
prossimi parteciperanno a
Soave Multiverso, l’evento
voluto dal Consorzio di Tute-

la per raccontare le migliori
interpretazioni del Soave
non solo ad operatori ed
esperti di settore ma anche
ad appassionati. Alla sua se-
conda edizione, Soave Multi-
verso si prefigge di prosegui-
re il percorso iniziato nel
2022: far crescere un format
dedicato al vino ma che al
tempo stesso rappresenti
un’occasione di confronto

culturale attorno a temi di at-
tualità. Tema scelto per l’edi-
zione 2023 sarà l’importan-
za del Paesaggio e della bel-
lezza, mutuando molti spun-
ti dal Giahs - Patrimonio
Agricolo di importanza mon-
diale – il riconoscimento isti-
tuito dalla Fao di cui si fregia-
no le Colline Vitate del Soa-
ve. Ospite della serata inau-
gurale, il 2 settembre alle 18,

sarà Loris Giuriatti, scrittore,
guida ambientale e collabo-
ratore per Rai Storia. Le de-
gustazioni si svolgeranno
nei due giorni dalle 18 alle 23
nel Cortile del Palazzo del
Capitano di Soave.

«Mai come oggi», eviden-
zia Igor Gladich, direttore
del Consorzio, «c’è bisogno
di bellezza e di cultura, oltre
che di qualità nel calice. La
parola Multiverso vuole in-
fatti indicare la complessità
ma anche il fascino di tanti
universi paralleli che ruota-

no attorno al mondo del vi-
no. Per questo ci piace pensa-
re che le persone che parteci-
peranno potranno nutrire la
mente oltre che il corpo». Ac-
canto alle migliori interpreta-
zioni di Soave sarà possibile
degustare il formaggio Mon-
te Veronese, nelle sue diver-
se stagionature, e assaggi di
prodotti tipici curati dalla
Strada del Vino Soave. In
programma anche master-
class (domenica 3 settem-
bre) e percorsi in e-bike at-
traverso le colline del Soave.

Osservatorio Uiv-Vinitaly

Bottiglie in cantina Per l’Osservatorio Uiv-Vinitaly le giacenze sono in crescita

• Per il Soave si sta
cercando di gestire
le produzioni. Per
l’Amarone invece
carenza di stock. Le
vendite extra-Ue
rallentano

Troppo vino nelle cantine
Dop, le giacenze a +10%

-9%

• Torna la manifestazione
«Multiverso» per esperti e
appassionati: due giorni di
degustazioni, cultura, sport
con il paesaggio al centro

Trenta aziende per raccontare il Soave
L’iniziativa

Una foto dell’edizione 2022
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